

La république de Kiribati est un petit État du Pacifique situé à la fois en Polynésie et en Micronésie, entre les îles Marshall et Hawaï, au nord des îles Salomon. Ses habitants se nomment les Gilbertins.

La montée des eaux observée depuis des décennies dans le monde prend un caractère urgent à Kiribati. Il s'avère que les atolls s'élèvent à peine au-dessus du niveau de la mer et risquent à tout instant de disparaître de la surface du globe. Au-delà de cet inconvénient, la crise a conduit les Kiribati à prendre une série d'initiatives. C'est le premier pays à acheter des terres d'un pays étranger afin d'assurer un abri à de futurs réfugiés parmi ses citoyens. Le gouvernement a

également acheté 8 millions de mètres carrés des îles Fidji, dont le président a assuré qu'il accueillerait sans distinctions tous les Gilbertins en détresse. Les Kiribati sont également la première nation dont l'un des citoyens a tenté d'obtenir le statut de réfugié climatique ; sa demande lui a toutefois été refusée car elle ne répondait pas aux critères étudiés par les Nations unies pour définir le statut de réfugié climatique. Le chef d'État et le ministre des Affaires étrangères gilbertins ne l'ont pas non plus particulièrement soutenu, ne souhaitant pas que les Gilbertins deviennent un poids pour les autres nations et des citoyens de seconde classe. Ce peuple perd progressivement ses terres et ne souhaite pas aussi perdre sa dignité.

Sur une île en train de sombrer, l'espace est limité. Mais, quoi qu'il en soit, les Gilbertins devront être prêts à s'exiler à tout moment.

ANA-MARIA BECHERAOU



Localisation des îles Kiribati

Source : Atoll
Caroline Kiribati

QUI SONT LES GILBERTINS, REFUGIES CLIMATIQUES ?